#### Tipos de cáncer de piel

Carcinoma basocelular esta es la forma mas común de cáncer de piel y es muy curable. Este cáncer comienza en la capa externa de la piel (epidermis), la radioterapia es muy efectiva.

El carcinoma de células escamosas este es el segundo tipo mas común de cáncer de piel y también comienzan en la epidermis.

Melanoma este es el cáncer de piel mas grave se origina en las células de la piel llamadas melanocitas que producen el calor de la piel (melanina).

### Información sobre el equipo de Radioterapia

El tratamiento de radioterapia participa un equipo multidisciplinario perfectamente capacitado por:

**ONCÓLOGO RADIOTERAPEUTA:** Es el medico especialista en radioterapia quien elabora y prescribe el plan de tratamiento.

FÍSICO MÉDICO: Planea el tratamiento junto con el oncólogo radioterapeuta. También regula y dirige programas de control de calidad en las unidades de tratamiento y procedimientos.

TECNLOGO EN RADIOTERAPIA: Administra directamente el tratamiento diario. Es quien tiene el contacto directo con el paciente.

**ENFERMERA JEFE:** Trabaja con todo el equipo de tratamiento para darles atención al paciente y su familia.

# Programa EDUCARTE cae bien



Programa de Educación
al Paciente
Líneas Oncológicas
Clínica General del Norte
Carrera 48 No 70 - 28
PBX: 309 19 99 Ext. 11055 - 11059 - 11048
educancer@clinicageneraldelnorte.com
Centro Oncológico CGN
Carrera 50 No 80 - 54
PBX: 309 20 03 Ext. 123 - 118
enferc.oncologico@clinicageneraldelnorte.com
www.clinicageneraldelnorte.com
Barranquilla - Colombia



# Radioterapia para Cáncer de piel



Mercadeo y Comunicaciones OCGN

# Los tratamientos de radioterapia:

El tratamiento que reciba depende de varios factores, incluyendo su salud en general, la etapa de la enfermedad y si el cáncer se a desimanado a otras de su cuerpo. Los tratamiento a menudo se combinan y pueden incluir lo siguiente:

La cirugía o resección de la masa de células tumorales con una imagen de seguridad.

La cirugía de Mohs que es una cirugía macroscópica, permiten a los cirujanos extirpar el tejido cancerosos pequeña preservando los tejidos sanos.

### Radioterapia de haz externo

La radioterapia, es el uso de radiación ionizante en la forma adecuada segura y efectiva para tratar los tumores.

Los médicos radioterapeutas usan la radioterapia para eliminar los tumores, para controlar el crecimiento del tumor y/o aliviar los síntomas causados por los tumores.

La radioterapia funciona dentro de las células del tumor dañado su capacidad para reproducirse. Cuando estas ceculas mueren, el cuerpo naturalmente las elimina.

Las células sanas cerca del tumor pueden verse afectadas por la radiación, pero son capaces de repararse a si misma de una forma que las del tumor no pueden.

# Datos sobre el cáncer de piel

La piel es órgano mas grande del cuerpo. Su trabajo es proteger los órganos internos contra el daño, el calor y la infección. La piel es el órgano mas expuesto a la luz solar y otras formas de los dañinos rayos ultravioleta.

#### Cuidado de si mismo durante el tratamiento

Descanse lo suficiente durante el tratamiento, y no dude en pedir ayuda al personal de salud. Si es posible, pídale a amigos y familiares que le colaboren durante el tratamiento, esto le ayudara a tener el descanso necesario para concentrarse en su recuperación.

Consulte a su oncólogo radioterapeuta acerca de cualquier medicamento o vitaminas que este tomando para asegurarse de que si se pueden usar durante el tratamiento.

Trate la piel expuesta a la radiación con especial cuidado. No exponga al sol el área irradiada, evite las compresas caliente o frías.

La nutrición adecuada puede ayudar al cuerpo a tolerar mejor el tratamiento, conservar la energía, luchar con la infección y reconstruir los tejidos. Solo use lociones y ungüentos prescriptos por el medico o enfermera.

El tratamiento contra el cáncer puede ser difícil. El equipo de radioterapia, junto con familiares y amigos están disponibles para ayudarlo.

No dude en preguntar. Cualquier inquietud que tenga con su tratamiento o efectos secundarios son importantes para nosotros.

#### Efectos secundarios del tratamiento

Después de 2 o 3 semanas de tratamiento la piel podría ponerse un poco roja, para esto es importante que evite:

- Exponer al sol la zona irritada.
- Aplicarse sin autorización medica.
- Frotarse.
- Poner compresas o paños fríos o calientes.
- También es probable que en cabello, la barba o el bello se caiga en la zona irritada.
- Después de terminado el tratamiento en la piel se formara una capa dura protectora (costra) que con el paso del tiempo se caerá.
- La nueva piel y sana se desarrolla bajo ella y luego saldrá en la zona irritada. Esta ecuación puede tomar varias semanas.
- Hable con su oncólogo radioterapeuta, tecnólogo o enfermera acerca de cualquier molestia que sienta.

